

## Aire primaveral

El Festival Primavera volverá a organizarse en marzo.

- Autoridades capitalinas esperan dar un impulso a la reactivación económica con el evento, que contará con presentaciones de talento local.
- El evento se había cancelado debido a la pandemia.
- Contará con 50 actividades culturales y deportivas gratuitas que se realizarán en 20 plazas públicas, como el Zócalo, Tlaxcoaque y teatros.
- La CDMX detalló que el evento tendrá un costo de alrededor de 10 millones de pesos.

Selene Velasco

### ACTIVIDADES

- Conciertos.
- Comparsas callejeras.
- Carrera Rally 3K.

### FECHAS

Del 19 al 21 de marzo.

**50**  
actividades contempladas.

**20**  
plazas albergarán eventos.



## Inspección

VC. Autoridades realizaron la verificación de un hotel donde se rescató a dos mujeres víctimas de trata. En el lugar se colocaron sellos.



@reformaciudad ciudadareforma.com

# CIUDAD

JUEVES 10 / MAR. / 2022 / Tel. 555-628-7176 / Editor: Inti Vargas

HOY: ★ SOLEADO MIN. 8°C MÁX. 27°C NO CIRCULA VERDE 1 y 2 VERIFICAN 7 y 8 3 y 4

Puedes adoptar un animal de compañía con el proceso de la Brigada Animal de la SSC.

Advierten riesgo de opacidad ante mecanismo

# Reprochan contratos en el Congreso local

Otorgan 5.7 mdp en asignación directa; legisladores cuestionan sistema

FERNANDO MERINO

En 2021, el Congreso local adjudicó de forma directa 5.7 millones de pesos en contratos que superaban el monto máximo establecido para este mecanismo de asignación, que es de 290 mil pesos.

En total, fueron cuatro los contratos que se otorgaron bajo este proceso, debido a que previamente habían sido declarados desiertos al ser licitados.

El más alto fue al adjudicado para la compra de licencias digitales, cuyo valor fue de 2 millones 899 mil 652 pesos; otro, de un millón 425 mil 263 pesos, fue para el pago de tóner de impresoras;

uno más, de un millón 17 mil 210 pesos, para la compra de 217 medallas que fueron entregadas por el Legislativo, y uno de 335 mil 457 pesos fue para la adquisición de líquido desinfectante.

Royfíd Torres, de la Asociación Parlamentaria Ciudadana, aseguró que se trata de una práctica heredada desde la anterior Legislatura.

Muestra de ello, dijo, son las múltiples interrogantes que dejó la aprobación del Proyecto de Gasto para Adquisiciones, Arrendamientos y Prestación de Servicios que este año ascenderá a 235 millones de pesos.

“Venimos arrastrando estas malas prácticas porque el año pasado se hicieron un sinnúmero de contratos por adjudicación directa y este año nos quieren aplicar la misma”, dijo Torres.

Una iniciativa promovida

## Opacidad: el peligro

El Legislativo entregó contratos de forma directa aunque superaban el monto máximo permitido para ellos.

Licencias digitales	\$2,899,652
Tóner de impresora	\$1,425,263
Medallas	\$1,017,210
Desinfectante	\$335,457

**\$290,000**  
es el monto máximo para las asignaciones directas.

por Torres busca evitar que, al declarar desiertas las convocatorias, se opte por la asignación directa, sin embargo, el futuro de la propuesta se encuentra en vilo, debido a que la Comisión de Transparencia no ha iniciado el análisis de la reforma a la Ley de Adjudicaciones.

De hecho, la Comisión de Transparencia, presidida por el panista Gonzalo Espina, tampoco ha avanzado en la designación del titular

de la Contraloría Interna del Congreso, aunque la terna ya fue enviada por el Comité de Participación Ciudadana del Sistema Local Anticorrupción (SLA).

Mientras se resuelve quién ocupará el puesto, el subcontralor cuenta con las facultades de la vacante, aunque éste todavía no ha sido ratificado por legisladores, por lo que desempeña sus funciones sin someterse a una evaluación.

Héctor Díaz-Polanco, diputado

/// Hay tres solicitudes de licencia. La primera de la diputada Miriam Cruz, la segunda de la diputada Marcela Fuente, y la tercera de la diputada Leticia Estrada”.

## ...Y tramitan licencia otras tres morenistas

FERNANDO MERINO

La bancada de Morena en el Congreso de la Ciudad de México sumará siete diputaciones con licencia.

La semana pasada, los morenistas Xóchitl Bravo, Carlos Hernández, Valentina Batres y Yuriri Ayala pidieron permiso para ausentarse de Donceles y dedicarse a la difusión de la consulta de revocación de mandato.

Ayer, el presidente de la Mesa Directiva, Héctor Díaz-Polanco, dio a conocer que se habían presentado otras tres peticiones, las cuales serán sometidas ante el Pleno en la sesión ordinaria de hoy.

“Hay tres solicitudes de licencia. La primera de la diputada Miriam Cruz y en su caso toma de protesta de la ciudadana Amellaly Reyes como diputada suplente; la

segunda de la diputada Marcela Fuente, y en su caso toma de protesta de la ciudadana Linda Villalpando (...), y la tercera de la diputada Leticia Estrada y, en su caso, toma de protesta de la ciudadana Rosa Rodríguez”, detalló Díaz-Polanco.

En días previos, se tenía previsto que el número de legisladores que se ausentarían sería mayor; luego de que la diputada Daniela Álvarez, de la Asociación Parlamentaria Ciudadana, circuló un proyecto que indicaba que también pedirían licencia otros siete funcionarios.

Aunque finalmente no se concretaron, los legisladores podrían pedir los permisos en los próximos días, pues el Reglamento del Congreso establece un máximo de 13 licencias que pueden otorgarse simultáneamente.



AUSENCIAS PRESENTES. Elizabeth Ramírez es docente en la Escuela de las Lomas. Ayer, ante su ausencia, un profesor debió suplirla frente al grupo.



■ Ana y Alexa retiraron pintas en el mobiliario de la Alameda Central.



■ María Elena, organillera, trabajó, debido a que un día antes no pudo hacerlo.

# Unas paran y otras no pueden

## CRÓNICA

SELENE VELASCO Y ALEJANDRO LEÓN

Algunas mujeres pararon por el 9 de marzo, otras simplemente no pudieron.

Ayer, en el 9M, profesoras, estudiantes, oficinistas y empleadas protestaron con su ausencia durante las actividades que realizan con regularidad.

La iniciativa de un paro de mujeres surgió en 2020, tras las manifestaciones por los feminicidios de Ingrid Escamilla y Fátima Ceciliaño, de 7 años.

Fue el caso de Jezabel, de 32 años. No acudió a las clases de la maestría de Derecho que cursa en la Facultad de Estudios Superiores Acatlán, en Naulcalpan. Esperaba que el no presentarse la hiciera visible, no sólo a ella, sino a otras mujeres víctimas de la violencia de género.

“Necesitamos que seamos vistas y también me duele mucho que tengas que hacer este tipo de cosas para que se nos respete por el simple hecho de ser mujeres”, detalló la joven.

La maestra Elizbeth

Ramírez tuvo también la oportunidad de realizar sus actividades en línea desde casa, mientras que en el salón un profesor la sustituyó frente al grupo.

De acuerdo con cifras de la Coparmex, más de la mitad de las mujeres trabajadoras de empresas agremiadas se sumaron a la iniciativa.

En algunas de las compañías, la ausencia se notó con mayor magnitud.

“En más del 50 por ciento la ausencia fue por decisión personal de cada una de sus colaboradoras o por la naturaleza de la actividad, en estos casos el número alcanzó entre el 70 y 90 por ciento”, detalló el organismo.

Entre quienes se sumaron al llamado, estuvo también Minerva Sánchez, quien trabaja en una oficina del Centro Histórico.

Su motivación fue manifestarse y exigir justicia, además de que dedicó el tiempo a cuidar de sí y a reflexionar sobre los reclamos la marcha del martes.

“Sé que no todas tienen la misma posibilidad, yo creo que si no estuviera en



■ El lugar de Edali Godoy, quien es integrante del equipo de protección civil del Senado, permaneció vacío.

este trabajo no podría ausentarme, tengo amigas a quienes no les dan ni siquiera la opción, unas de ellas no creen en que así haga un cambio, se sienten decepcionadas, pero mientras pueda, sigo siendo positiva de que al menos es un comienzo”, señaló.

Una de las mujeres que no tuvieron la opción de faltar a su trabajo fue Karla López, quien funge como supervisora de seguridad en obras.

Narró que, ante la ne-

cesidad económica, ella no pudo adherirse a la convocatoria del paro.

“Soy madre soltera de tres niños, entonces la situación económica está difícil ahorita, sobre todo en la pandemia mi pego bastante”, explicó.

Ana y Alexa, trabajadoras de limpieza de la Alameda, acudieron también a laborar. Para ellas, el 9 de marzo es un día pesado, pues lo dedican a retirar las pintas que quedaron de la marcha de un día antes.

## El balance de la marcha

La Canaco estimó que los daños por destrozos durante la marcha del 8M fueron menores que en otros años.

■ La Canaco-Servturm detalló que establecimientos registraron una pérdida de 7 millones 400 mil pesos por ventas no realizadas.

■ El presidente del organismo, Nathan Poplawsky, lamentó que hubiera daños, aunque reconoció un descenso en la incidencia de estos.

■ Poplawsky urgió a autoridades a que no dejen impunes dichos actos, pero subrayó que deben tomar medidas para que ninguna mujer inocente sea detenida.

Selene Velasco

**7.4**

mdp perdieron los empresarios por la marcha.

**75,000**

personas acudieron a la manifestación del martes.

**30%**

de las mujeres son jefas de familia.

## PROTESTAN COMERCIANTES

Comerciantes feministas que han sido desalojadas de las instalaciones del Sistema del Transporte Colectivo Metro protestaron ayer en las inmediaciones de la estación Hidalgo, de la Línea 2. En la Avenida México-Tenochtitlan se reportaron cortes viales de la colectiva Mercaditas Feministas.